

信

浅口市立金光中学校
第1学年
学年だより
令和7年12月24日

1年生の総まとめに向けて

終業式の今日は12月24日、クリスマスイブ。令和7年も残すところあとわずかとなりました。特に1年生にとっては、環境が激変した「激動の1年」だったはずです。新しい生活に戸惑いながらも一歩ずつ歩んできた皆さん姿を、先生たちは頼もしく思い、見守ってきました。

しかし、1年生でいられるのもあと3ヶ月。3月には3年生が卒業し、皆さんは「後輩」から、学校を支える「先輩」へと変わります。その準備はできているでしょうか。

■求められるのは「目に見えない力」

先輩になるために今、意識してほしいのが「非認知能力」です。これはテストの点数のような数値では測れない、皆さんの「心の根っこ」にある力のことです。

- ・**やり抜く力**：困難でも最後まで取り組む力。
- ・**自制心**：誘惑に負けず、今やるべきことに集中する力。
- ・**協調性**：他者を尊重し、共に対話する力。

これから予測困難な社会では、知識だけでなく、この「心の力」こそが自分を助け、周囲からの信頼の土台となります。

■冬休みは自分を鍛えるチャンス

後輩から憧れられる先輩になるために、この冬休みは以下の3つを意識してみてください。

・弱点から逃げない（やり抜く力）

「苦手」から逃げず、少しでも理解しようと粘る。その姿勢が、先輩としての品格を作ります。

・「自分との約束」を守る（自制心）

「毎日○分学習する」など小さな目標を自分で決め、実行しましょう。自分をコントロールする経験が自信に繋がります。

・身近な人に「貢献」する（協調性）

掃除などの手伝いを通じ、誰かのために動いてみてください。その積み重ねがリーダーシップの第一歩です。

1年生の総まとめとは、4月に迎える後輩たちに、自信をもって背中を見せられる自分を創ることです。1月の始業式、ひとまわりたくましくなった皆さんに会えるのを楽しみにしています。

「未来の自分」をイメージする～職場体験発表会～

12月11日（木）、2年生による「職場体験発表会」が行われました。来年の自分たちを想像しながら、真剣にメモを取る1年生の姿が印象的でした。先輩たちの発表には、仕事の責任感や工夫など、まさに「非認知能力」の重要性が詰まっていました。先輩が繋いでくれたバトンを、どう自分たちの成長に繋げるか。生徒たちの振り返りを紹介します。



【生徒の振り返りより】

- ・スライドを上手に工夫したり、クイズを作りみんなを楽しませる工夫などもあって、自分もこんな風になりたい、と先輩の姿を見て思いました。（1A 男子）
- ・「挨拶」「先言後礼」が大切と言っていたので、真似したい。（1B 女子）
- ・日ごろから、話すときに笑顔でハキハキ話すことを意識したい。（1A 女子）
- ・スライドで大事な文字を目立たせたり、相手に問いかけるなど、スライドや話し方を工夫して発表したいと思った。（1B 女子）

先輩たちが繋いでくれたバトンをしっかり受け取り、1年後の自分たちがどんな姿でいたいか。この冬、ぜひご家庭でも「仕事」や「将来」について話題にしてみてください。

《1月の主な予定》

日	月	火	水	木	金	土
1	一	一	一	1 元日 冬季休業日 (~1/6)	2	3
4	5	6	7	8 3学期始業式 課題テスト 4校時授業 (3年面接練習 のため) 13:40下校予定	9 課題テスト 4校時授業 (3年面接練習 のため) 13:55下校予定	10 4校時授業 (3年面接練習 のため) 13:55下校予定
11	12 成人の日	13	14 PTAあいさつ運動 (育成部)	15 母校あいさつ運動	16	17
18	19	20	21	22 習熟度テスト	23	24
25	26	27	28	29 短縮授業 専門委員会	30	31

【2月の予定】

12日（木）：参観日、学年懇談 18日（水）：PTAあいさつ運動（厚生部）、学年末テスト発表
25日（水）～27日（金）：学年末テスト、専門委員会